

C'est comme si la politique mondiale tournait autour de deux axes - les relations Est-Ouest et les relations Nord-Sud.

Les relations Est-Ouest ont été marquées par quarante ans de tensions, de course effrénée aux armements et de mésentente croissante. La définition des relations Est-Ouest repose maintenant sur les redoutables arsenaux nucléaires destructifs des deux superpuissances.

Les relations Nord-Sud ont été caractérisées par des décennies de privations - famine, exode et maladie. La définition des relations Nord-Sud repose aujourd'hui sur les écarts prononcés entre les ressources et les possibilités d'une petite minorité privilégiée vivant dans la prospérité, et celles d'une vaste majorité vivant dans le complet dénuement.

La gestion de ces deux groupes de relations constitue le point de départ des efforts qui mèneront à la paix. Les relations Est-Ouest sont axées sur la limitation et la réduction négociées des armements et sur les mesures de confiance; les relations Nord-Sud sont axées sur le sain développement économique des nations les plus pauvres du monde.

Le Rapport des Nations Unies sur la situation sociale dans le monde, 1985, nous révèle certains faits qui nous éclairent sur ce que nous devons faire pour atteindre ces objectifs:

- En 1984, les dépenses militaires mondiales ont été de 800 milliards \$ -- approximativement 130 \$ par personne (homme, femme et enfant), ce qui équivaut à un peu plus du revenu moyen dans de nombreux pays en développement.
- En 1980, les dépenses militaires des pays développés ont été dix fois plus importantes que le budget de la santé des pays en développement;
- Le prix d'un seul sous-marin nucléaire correspond au budget de l'éducation de vingt-trois pays en développement où l'on compte 160 millions d'enfants d'âge scolaire.